

Photographie pleine page du 27 mai 1997,
Place Castellane, Caluire, photo F.P., tous
droits réservés. Supplément n°7 au bulletin
n°100 édité par la chaîne de la mémoire,
tous droits réservés, août 2020.

Supplément n°7 au bulletin
n°100 d'août 2020
de la chaîne de la mémoire
l'association de la frontière lorraine

De Jean Moulin au Parc aux trois nationalités

lachainedelamemoire@orange.fr
La chaîne de la mémoire
57 420 POURNOY-LA-CHETIVE
<http://lachainedelamemoire.free.fr>



Supplément n°7
à la Lettre numéro 100

**D'autres pédagogies actives pour
d'autres ressources pédagogiques
en ligne**

Ce film sur Jean Moulin, projeté au Centre Pompidou-Metz le 6 novembre 2010, nous fait remonter à la fin du XX^e siècle où d'autres pédagogies actives étaient mises en œuvre.

Caluire

But : Poursuivre un travail commencé sur la Résistance, avec la participation de quelques élèves d'une classe de seconde au concours de la Résistance et de la Déportation.
Objectifs : Découvrir la maison où a été arrêté Jean Moulin et d'autres chefs de la Résistance intérieure. Ecouter le témoignage du docteur Frédéric Dugoujon. Approfondir ses connaissances à travers la visite du Centre d'Histoire de la Résistance et de la Déportation de Lyon.



27 mai 1997 : Place Castellane, devant une plaque commémorative rappelant les arrestations du 21 juin 1943. André Lassagne, Bruno Larat, Albert Lacaze, Henri Aubry et René Hardy étaient dans la salle du premier étage où devait se tenir la réunion. Le coup de filet réussi par Klaus Barbie et ses hommes a décapité l'Armée secrète de la Résistance intérieure. Une arrestation qui a fait couler beaucoup d'encre. En oubliant parfois qu'elle a d'abord fait couler beaucoup de sang chez les résistants.

76

Nous retrouvons ainsi les pages de l'ouvrage non édité intitulé *D'Omaha Beach à Auschwitz, des adolescents sur des lieux de mémoire de la Seconde Guerre mondiale*, écrit durant l'automne 2001 et le dossier du festival Appartenances qui a été envoyé le 4 août 2010 à Laurent le Bon, directeur du centre Pompidou-Metz.

16 h 20 : AG 6) Questions diverses :

Fin de l'AG à 16 h 35

OUVERTURE AU PUBLIC à 16 h 45

**17 h 00 : Thème : galerie Centre Pompidou Metz :
vue sur la gare :**

Film documentaire « Jean Moulin, Caluire – Metz, 21 juin - 8 juillet 1943 », film présenté une première et seule fois par la chaîne de la mémoire, le 22 juin 2008, dans le cadre du centenaire de la gare de Metz.



Page 63

Ce dossier de 75 pages présentait, sur les pages 63 à 65, le film documentaire intitulé *Jean Moulin, Caluire-Metz, 21 juin – 8 juillet 1943* réalisé pour le centenaire de la gare de Metz de juin 2008.



Ce film est lié à la 1^{ère} phase de la chaîne de la mémoire, celle des années 1990, avec des rencontres comme celle avec le docteur Frédéric Dugoujon à Caluire le 27 mai 1997. Les personnes que nous avons rencontrées ont porté, comme Jean Moulin, des valeurs individuelles et des valeurs pour la collectivité dans une période terriblement redoutable. Depuis bientôt trente ans, nous avons comme projet de *réfléchir, travailler sur les liens entre les valeurs et les actions dans le cadre de la société et dans le cadre de l'Éducation nationale. Comme l'intitule le site Eduscol, les valeurs républicaines et les actions éducatives doivent être liées* comme cela est écrit sur la page 57 de ce dossier de 75 pages décomposé en trois parties: La genèse du festival Appartenances, les fondements de ce festival et le programme de cette édition qui est restée l'édition 0.

24 août 2020

Le président de la chaîne de la mémoire